
◆戸別収集・有料化全市実施説明会 Q&A 

 平成 25年６月 29日 （土） 午後２時５分から午後３時 35分 レイ・ウェル鎌倉 

 参加者 136名 

 １ 市長からごみの現状について 

 ２ 戸別収集・有料化説明 DVD上映 

 ３ 環境部長からモデル事業についての概要説明 

 ４ 質疑応答 

  

Ｑ モデル地区はごみの出し方のモラルが高かった地域との事でしたが、全市実施の際にコンビニ

のごみ箱があふれ出すとか、リバウンドとかが起きるという事はどう思いますか。 

Ａ 鎌倉市の方々は分別の意識が高いと思います。 

戸別収集・有料等によりごみの発生抑制、分別の徹底でごみを減らしていきたいと思います。 

リバウンドについては料金設定にも関係すると考えられ、他市の事例から１リットルあたり

２円ではリバウンドはないと思われます。 

Ｑ 有料袋を使わないで出した場合どうなりますか。 

Ａ 収集する事ができないという事になります。 

Ｑ 今泉クリーンセンターが焼却をストップするのは、わかりますが費用が 7,000万円コストアッ

プになることをどう思われますか。 

Ａ 3,500 トン減量のために必要な費用と考えております。わかりやすい説明をしてご理解をいた

だきたいと思います。 

Ｑ 8,000 トンの減量の内訳はわかりましたが 8,000 トンの減量が出来ない場合はどのように考え

ておりますか。 

Ａ 市民、事業所の皆様に協力をして頂き 8,000トンの減量をしていきたいと思います。出来なか

った場合の施策については現在位置付けておりません。 

Ｑ 交差点に面した所に住んでいますが、タバコの吸い殻、ビン、缶等の不法投棄がされてしまい、

近隣住人で清掃をしていますが、清掃ごみとして出せるのでしょうか。 

又、夕方５時から翌朝の９時までの勤務で、朝にごみを出す事が出来ず月一回の燃えないごみ

も出せず家にたまってしまいますので考えていただきたいと思います。 

Ａ パトロールの強化を行い、立ち番等で対応していきたいと考えております。 

ボランティアの清掃ごみは無料回収を予定していますが、出来れば負担のない範囲で分別をお願

いします。 

お仕事の関係で朝ごみが出せないということはご意見として伺いたいと思います。 

Ｑ 集合住宅で指定袋とそうでない袋で出されている場合は指定袋でないものは収集されずに置

いて行かれてしまうのでしょうか。 

Ａ 指定袋以外で出されたものは収集できません。 

指定袋で出されない方に対してこまめな対応をして公平な制度の確保をしていきたいと思い

ます。 

Ｑ 指定袋の１リットルあたり２円は決定でしょうか。 

少し高いと思いますしステーション収集品目が残れば、近隣住人は掃除等が大変ですので全ての

品目を戸別収集にしてもらいたいと思います。 



 

Ａ 有料化については 12月議会に上程する予定です。 

今の段階では全品目戸別収集は費用の問題で予定していません。まずは、この内容で実施させ

ていただき、今後状況をみながら検討していきたいと思います。 

Ｑ 集合住宅の排出場所ですが、全面駐車場のような場合等、持ち主と話をして行かなくてはいけ

ないと思います。所有者への周知はしっかりとしていただきたいと思います。 

Ａ 集合住宅につきましては新たに戸別収集専用ステーションを設置して頂くよう市から所有者

にお願いします。併せて、住人の方には分別の徹底、戸別収集有料化を周知していきます。 

Ｑ 8,000トンの減量はとてもできないと思います。 

名越クリーンセンターの処理能力を増やすことは考えられないのでしょうか。あるいは、今泉ク

リーンセンター以外の候補地は探したのでしょうか。 

Ａ 名越クリーンセンターでは焼却量を年間３万トンというお約束を住民の方と結んでいます。山

崎浄化センターに生ごみバイオ施設を作る計画がありましたが、施設建設等に係る費用、同規模

の自治体での事例がないことから建設を見送りました。 

Ｑ 生ごみ処理施設が出来ない理由は分かりましたが、この先の計画はあるのでしょうか。 

Ａ 名越クリーンセンターが 10 年程度で焼却できなくなりますので、今後、新たなごみ焼却施設

を考えていかなくてはなりません。そこで、昨年、新焼却施設の基本構想を作成しました。場所

の決定はまだしていませんが、鎌倉市内のどこかに作らなければなりません。 

Ｑ 毎年 7,000万円を持ち出すのであれば、野村総研跡地に焼却施設を作ったほうがいいのではな

いでしょうか。 

Ａ 野村総研跡地も候補地の一つかと思います。新焼却施設の実現に向け取り組んでいきたいと思

います。 

Ｑ 戸別収集の出し方、出す品目のパンフレット作って頂きたいと思います。 

Ａ 戸別収集有料化が決まりましたらごみの出し方分け方、50 音順の出し方、収集カレンダー等

を作成していきたいと思います。 

 


